



UNA UNIVERSIDAD ABIERTA Y MUY PARTICIPATIVA

El campus de Ávila de la Universidad de Salamanca ofrece actividades que van mucho más allá de lo académico y llevan a los estudiantes a completar su formación de manera práctica e incluso ayudan a trasladar la oferta a los abulenses, que siempre responden

BEATRIZ MAS / ÁVILA

Una de las características del campus abulense de la Universidad de Salamanca es que siempre va más allá de ofrecer unos estudios universitarios puesto que se busca tanto ser un centro abierto a la sociedad como completar con una variada oferta la formación de sus estudiantes, sin olvidar la parte más práctica.

Como ejemplo de esa apertura social, a la vez que se busca la mejor formación de los alumnos, se encuentra el 'Taller Abierto', una cita que se plantea como una experiencia abierta donde se trabaja con una gran variedad de técnicas como dibujo, pintura, collage, fotografía, técnicas tridimensionales, técnicas pictóricas no convencionales, técnicas de grabado e impresión... Se trata de una actividad que se oferta a los niños y que es llevada por estudiantes de la Escuela de Educación y Turismo que completan así su formación mientras los pequeños se adentran de una manera diferente y práctica en el mundo del arte.

La propuesta, que ya lleva diez años de vida con la mejor aceptación, comienza su temporada hoy mismo con la primera sesión de un taller abierto a niños entre 3 y 12 años. Se desarrolla con la innovadora metodología aprendizaje-servicio que promueve la Universidad de Salamanca con la intención de extenderla a diferentes disciplinas académicas. De esta forma el taller abierto es una acción de aprendizaje para los alumnos que presta además un servicio a la comunidad.

Los niños que participan en el taller viven experiencias que no tienen en la escuela o la familia y conocen un modelo de educación artística que desarrolla y potencia su identidad. De esta manera el niño elabora su lenguaje gráfico y va madurando en diferentes habilidades mientras que los estudiantes universitarios, futuros maestros, completan su formación en el ámbito de la educación artística desde la práctica y en un entorno de realidad profesional tutorizada. Toman responsabilidades y así maduran conociendo realidades que se encontrarán en su vida profesional.



Los participantes en el 'Taller Abierto' pueden desplegar toda su creatividad. / USAL



El voleibol es uno de los deportes ofertados. / USAL

EDUCACIÓN FÍSICA Y DEPORTE.

Y si hay que hablar de la oferta que va más allá de lo meramente académico para los alumnos, uno de los ejemplos más claros es el Servicio de Educación Física y Deportes desde el cual se trabaja para promocionar, organizar y difundir todo lo referente a actividades de índole físico-deportivas para la comunidad universitaria. Esto supone ofrecer competiciones internas y universitarias, actividades de ocio y tiempo libre, organización de cursos y seminarios,

deporte federado, ayudas a deportistas, servicio médico y de fisioterapia o programas de orientación al ejercicio físico.

Se cuenta con ello con actividades dirigidas que se proponen a la comunidad universitaria orientadas al mantenimiento y mejora de la condición física y el aprendizaje y perfeccionamiento de modalidades deportivas como puede ser el pádel, zumba, cardio, aeróbic-step, yoga o pilates, entre otras.

En este primer cuatrimestre se

LLENO

Hay costumbres que no cambian y entre ellas está que la oferta del 'Taller Abierto' siempre es un éxito como una actividad muy esperada por los abulenses. Es por ello que un año más se consiguió llenar este taller que tendrá sus sesiones los lunes de 16,00 a 17,30 horas. Las plazas se cubrieron en media hora.

EL APUNTE

Actividades en la naturaleza

La comunidad universitaria puede proponer nuevas actividades en la naturaleza desde el campus de Ávila. En cualquier caso, existen dos salidas anuales programadas al Parque Natural Picos de Europa donde se realizarán rutas de senderismo con algunas de sus cumbres míticas. A las personas interesadas se les proporcionará el alojamiento y el modo de transporte desde el propio campus de Ávila.

Además existen en el programa anual otras salidas desde Salamanca para la práctica de actividades en el entorno natural como el esquí, barranquismo, escalada, surf, bicicleta de montaña... Se pueden consultar las fechas y precios de toda la oferta de actividades en la naturaleza en <https://deportes.usal.es/actividades/actividades-en-la-naturaleza/>.

ofrece la posibilidad de practicar dos actividades que se impartirán en el Aula de Danza de la Escuela de Educación y Turismo, en concreto, zumba los lunes y miércoles de 19,00 a 20,00 horas, y yoga los martes y jueves en el mismo horario. El precio, muy económico, es de 35 euros el cuatrimestre para toda la comunidad universitaria y de 50 para aquellas personas que se asocien a través de Alumni. Las actividades darán comienzo el 1 de octubre, con la inscripción abierta en <https://deportes.usal.es/>

En cuanto a las diferentes competiciones está la fase local del Trofeo Rector que se disputa hasta Navidad con deportes colectivos o de equipo y también individuales. Son muchos los deportes incluidos como baloncesto, balonmano, fútbol sala, rugby, voleibol, ajedrez, atletismo, bádminton, campo a través, escalada, frontenis, halterofilia, judo, tenis, pádel o tenis de mesa.

Los ganadores y seleccionados de la fase local y sectorial del Trofeo Rector tendrán la opción de representar a la USAL en el Trofeo Rector de Castilla y León, convocado por la Junta de Castilla y León.

Tanto las inscripciones de los equipos como las inscripciones individuales son gratuitas y se hacen a través del formulario online disponible en la web del servicio de deportes.

Además se cuenta con otros torneos deportivos y competiciones como el de multideporte, campeonatos de España universitarios o el Programa Mercurairis de Deporte Universitario.